
H16.１０.２６(火) ＡM１１:２0～１２:０0 下呂庁舎３Ｆ会議室 

第３回行政改革推進本部会議（メモ） 

 

■出席者 

 ・市長 ・助役 ・収入役 ・教育長 ・議会事務局長 ・総務部長 ・市民部長  

 ・商工観光部長（代理：観光課長） ・都市建設部長（代理：用地課長） ・上下水道部長 

 ・企画部長 ・健康福祉環境部長 ・農林振興部長 ・教育次長 ・消防長 ・金山病院事務長 

 ・萩原振興事務所長 ・小坂振興事務所長 ・下呂振興事務所長 ・金山振興事務所長 

 ・馬瀬振興事務所長 

 ・事務局：総務課長 ・行革推進室：池戸室長、今井 

 

■会議メモ 

１、開会 総務部長 

２、本部長（市長）あいさつ 

 ◇市政の最重要課題であり、市民の関心も高い。 

 ◇職員の意識改革とトップの決断が重要な位置を占めると認識している。 

３、協議事項（規則により本部長が議長） 

（１）各部等の取組み状況の報告について 

 ◇別添資料による。（時間の関係で資料後日閲覧で省略） 

（２）下呂市行政改革の進捗状況について 

◇別紙により今井から説明 

  ・行革推進委員会を２回開催、委員側から積極的に提言したい旨の意向が強い。 

  ・研修・先進地視察等を行った。 

 ○行革委員から資料提供を求められた場合、議会提出程度のもので、新たに作成するようなものま

では提出することはできないと思うが。 

 →県へ照会した結果、特にプライバシー等に関するもの以外は公表できるとのこと。ただし、新規

資料の作成までは必要なく、既存の資料で充分と考える。 

 ○各部課で開示する範囲に差があっても困る。事務局一括で対応できないか。 

 →室を窓口として対応する。 

（３）行政改革の先進地事例について 

 ◇別添資料により室長から説明（資料提示はなし。口頭による説明） 

 ○石川県加賀市：組織改革、職階の見直し等 

 ○滋賀県近江八幡市：行革度全国３位の実績、病院ＰＦＩ等 

両市とも窓口ワンストップサービスを実施 

 ○広島県三次市：上水道の管理民間委託（経費が半減） 

 ○東京都三鷹市：公設民営の保育園（公立の場合１．７倍の経費） 

 ○愛知県高浜市：市１００％出資の受託会社、窓口事務も含む。３億円以上の削減効果 

 ○保育所運営費の一財化：全国の取組み状況 

  ・保育料値上げ・教材等の削減・新規採用の見送り・パートへの切替・民間化 

 ○財政状況：1.7 億円の基準財政需要額に 4.5 億円の支出＝2.85 億円の持ち出し 

       →留保財源（自由に使える金）15.9 億円の約１/５の額。 

 ○民営化した自治体の相対的評価：官より民の方が、金が安くてサービスレベルは高い。 

  →職員として意識を変えていかなければならない部分。 

（４）行政改革に伴う取組み・効果に伴う調査について 

 ○別紙により今井から説明・依頼（会議終了後メールでながす） 

  ・前回会議時の助役の指示事項。協力をお願いする。 

４、その他：特になし 

５、閉会（本部長） 

 

 


